
Nota de prensa

LA ESCRITORA PARAGUAYA RENÉE FERRER ES LA GANADORA DEL PREMIO CERVANTES CHICO IBEROAMERICANO 2024 DE LITERATURA INFANTIL Y JUVENIL

- Renée Ferrer es una querida y destacada figura de la literatura paraguaya con una dilatada trayectoria que, traducida a varios idiomas, incluye otros varios reconocimientos internacionales recibidos en España, Francia, Líbano y Argentina.
- El premio Cervantes Chico, instaurado en 1992 por el Ayuntamiento de Alcalá de Henares, distingue desde el año 2019 a autores residentes de países de Iberoamérica cuya obra sea reconocida y promueva el fomento de la lectura y de los valores humanos entre niños y jóvenes.

Asunción, 15 de julio de 2024.- La Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) y la Secretaría Nacional de Cultura del Paraguay se complacen en anunciar que la reconocida **novelista paraguaya Renée Ferrer de Arréllaga ha sido galardonada con el prestigioso Premio Cervantes Chico Iberoamericano.**

El Premio Cervantes Chico instaurado desde 1992 por el Ayuntamiento de Alcalá de Henares, ciudad natal del gran Miguel de Cervantes, honra la trayectoria de autores en lengua castellana de literatura infantil y juvenil.

Este año, la premiación del Cervantes Chico marca otro hito en la producción literaria paraguaya al más alto nivel de las letras en castellano de toda Iberoamérica, luego de treinta y cinco años de que Augusto Roa Bastos recibiera el Premio Cervantes en 1989.

Renée Ferrer, nacida en Asunción es una de las escritoras más representativas de la literatura paraguaya. Sus obras, tanto poéticas como narrativas, han sido incluidas en numerosas antologías y traducida a varios idiomas, incluyendo francés, inglés, alemán, sueco, rumano, portugués, italiano, albanés, árabe y guaraní. Ferrer ha escrito novelas, colecciones de cuentos, poemarios, novelas infantiles y teatro para niños. Entre sus títulos más destacados se encuentran *Campo y cielo* (2010), *De cómo un niño salvó un cedro* (2011) y *Salvemos el lago* (2019), *Pupunca* (2012/2023), *El secreto de la Sirena* (2015), *El misterio de la mariposa azul* (2018), *De la Antártida al Chaco* (2016), *Viaje al*

CONTACTO

Víctor Nicolás Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
victor.salinas@oei.int
(+595) 971 975742

África en la capa azul (2015), Desde el encendido corazón del monte (2008), Cuentos ecológicos (2008).

El Premio Cervantes Chico **es uno de los más importantes en el ámbito literario infanto-juvenil en lengua castellana y busca distinguir a aquellos escritores cuya obra haya tenido un impacto significativo en la promoción de la lectura entre niños y jóvenes, además de fomentar los valores humanos fundamentales.**

En 2019, fue creada la categoría iberoamericana, una colaboración de la Cátedra Iberoamericana de Educación de la **Universidad de Alcalá y la OEI** con el Ayuntamiento de Alcalá de Henares, para reconocer a autores de Iberoamérica.

El jurado del Premio Cervantes Chico Iberoamericano, presidido por la **alcaldesa de Alcalá de Henares**, está integrado por destacados concedores del mundo literario, incluyendo representantes del Ministerio de Cultura de España, la Comunidad de Madrid, la Universidad de Alcalá de Henares, reconocidos especialistas en literatura infantil y juvenil, los tres últimos ganadores del premio y representantes de la Cátedra Iberoamericana de la Universidad de Alcalá y de la OEI.

En la edición de 2024, se postularon al premio **13 países a través de las oficinas nacionales de la OEI** desde Argentina, Chile, Colombia, Cuba, Ecuador, Guatemala, México, Panamá, Paraguay, Perú, Portugal, República Dominicana y Uruguay.

La paraguaya Renée Ferrer se une al ilustre grupo de mujeres escritoras iberoamericanas que han sido reconocidas con este galardón, incluyendo a la nicaragüense María López Vigil (2019), la ecuatoriana Edna Iturralde (2020), la panameña Hena González de Zachrisson (2021), la chilena María José Ferrada (2022) y la también ecuatoriana María Fernanda Heredia Pacheco (2023).

Este reconocimiento celebra la trayectoria de Renée Ferrer a la vez que realza la riqueza, la diversidad y la creatividad de la literatura infantil y juvenil del Paraguay, pautando el continuo esfuerzo por promover la lectura entre las nuevas generaciones.

El otorgamiento de este premio refleja el compromiso de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) con el fomento a la lectura en Iberoamérica. En Paraguay [la OEI ha venido apoyando de manera significativa al programa nacional de lectura, escritura y oralidad Ñe'ëry](#) (del guaraní, "*palabra que fluye*"), liderado por el Ministerio de Educación y Ciencias. Además, lanzó la campaña en redes sociales "[Hablemos de leer](#)", así como la campaña del programa [Iberlectura](#) y recientemente con el auspicio de la [Feria Internacional del Libro](#) de Asunción.

En la obra teatral "Desde el encendido corazón del monte / Ka'aguy pa'u rendy ruguaite guive", inspirada en el mito indígena mbya-guaraní del árbol sagrado "del cual fluye la palabra", Ferrer nos presenta la amistad entre un niño y un cedro, y la solidaridad de los animales del monte con Iván, en un esfuerzo por salvarlo de la tala indiscriminada e irresponsable que acabará con su vida.

CONTACTO

Víctor Nicolás Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
victor.salinas@oei.int
(+595) 971 975742

Renée Ferrer, se ha sumado en varias ocasiones a las diversas voces en favor de la reforestación del Paraguay y del mundo entero, poniendo al alcance del público infantil una obra propicia para la toma de conciencia sobre la necesidad de preservar la naturaleza y las especies en peligro.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica”.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.

CONTACTO

Víctor Nicolás Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
victor.salinas@oei.int
(+595) 971 975742